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韩国公司欲找会展APP合作伙伴

公司名称：CANGOTO
公司简介：该公司专门做展会现场登记、预

登 记 等 ，对 展 会 的 参 展 观 众 提 供 便 捷 ，快 速 渠

道。在韩国有 100 多万用户使用它参展。

网址：www.cangoto.kr
联系人：马星龙部长

邮件：masunglyong@naver.com
电话：+86-15600168991
+82-10-2938-1128

墨西哥企业希望与中国合作

从卤水中提取锂等矿物质

公司名称：PANTRANS, S.A. DE C.V.

地址：Londres No. 149 2do. Piso Col. Juarez,
Delegación Cuauhtémoc,C.P. 06600,Mexico,D.F.

电话：+ 52（55） 5566 8955, 5566 6456, 5566
5615

传真：+52（55）55356866
联系人：David Hong / Norma Sanchez
Email：kphong@pantrans.com.mx
norma@pantrans.com.mx
网址：www.pantrans.com.mx

澳企寻求中国大理石桌供应商

要求：大理石桌面、金属支架

有意向企业请直接与公司联系：

联系人：Mr Breen，

电话：（02）9007 5333，

邮件：grant.b@habitatandstyle.com.au

巴西ELETRA POWER公司

寻找合作伙伴

ELETRA POWER 是 巴 西 一 家 小 型 能 源 企

业，主要从事小型水电站开发与运营。该公司希

望能与中资企业开展合作，如股权转让、合作经营

等方式皆可。

公司总部位于巴西南部帕拉纳州首府库里奇

巴市：

Avenida Sete de Setembro,4476-2o Andar |
Curitiba-Paraná

联系电话：005541-3099 5600
邮箱地址：faleconosco@gppower.com.br
公司总裁邮箱：valmor.alves@gppower.com.br

（以上信息来源：中国贸促会 信息仅供参考）

37 所高校近 400 名学子参加

“贸仲杯”模拟仲裁庭辩论赛
■ 本报记者 范丽敏

厦门市贸促会带领企业“走进澳大利亚”

贸促聚焦

行业观察

中国贸促会将于12月20日起正式签发
中韩、中澳优惠原产地证书

受专利权人委托，北京金槌宝成国际拍卖有限公司将对专利

“一种多用途炒菜机（ZL201210370211.5)”进行拍卖，欢迎报名参与

竞 买 。 详 情 可 查 阅 该 公 司 网 站 www.jcbcpm.com，或 致 电

010-57110083 索取详细资料。

本发明涉及一种光波(热波)远红外加温自动烹饪技术，集自动

烹饪，爆炒、煎、炸、烤、蒸、煮、爆、炖等多功能于一身；内锅可用铝合

金、陶瓷、玻璃等材质；市场需求量大。具有结构合理、热效率高、功

能多用、节能、简便易操作、洗刷方便等特点。

专利拍卖招商公告

供求信息

近日，由中国国际经济贸易仲裁

委员会（以下简称贸仲委）主办的第

十三届“ 贸仲杯”国际商事仲裁模拟

仲 裁 庭 辩 论 赛（以 下 简 称“ 贸 仲 杯 ”

辩论赛）在北京成功举办。

“‘ 贸仲杯’辩论赛的举办，为学

生学习仲裁、运用仲裁提供了很好的

‘ 实战’平台，开辟了仲裁学习的‘ 第

二课堂’，为提升学生们的法律实践

能力发挥了积极作用，受到广大师生

的欢迎。”贸仲委副主任兼秘书长于

健龙在“ 贸仲杯”辩论赛闭幕仪式及

颁奖活动上表示，贸仲委将继续加大

对“贸仲杯”辩论赛的投入力度，不断

提高赛事水平，服务我国仲裁法律人

才培养工作。

为在校学生提供实战平台

“对于我来说，‘贸仲杯’辩论赛是

一次非常好的锻炼机会。”来自北京师

范大学法学院的罗姮告诉《中国贸易

报》记 者 ，她 参 与 了 赛 前 的 Research
（研究），并参加了辩论，感受非常深

刻。罗姮说这不仅锻炼了她的法律英

语、法律推理能力，还开拓了视野，真

的是一次非常难忘的经历。此外，她

还认识了很多朋友，并对仲裁有了更

多的了解。

据于健龙介绍，来自国内 37 所著

名高校的 39 支代表队的近 400 名学生

参加了比赛，美国、瑞典、德国、法国、

俄罗斯、新加坡、中国香港、中国台湾

等 10 多个国家和地区的近百名仲裁

员和律师应邀担任比赛评委，参赛队

伍数量、参赛学生人数、比赛场次、比

赛评委人数均创历史新高。

“本届比赛是评委国际化程度最

高的一届，82%的场次至少有一名境

外仲裁员、律师担任评委，有些场次的

评委全部由境外仲裁员和律师担任。”

于健龙说。

贸仲委网上争议解决中心秘书长

梁华在接受《中国贸易报》记者采访时

表示，在英美法系国家，模拟法庭一直

被法学院广泛采用，是法律实践性教

学的重要方式。法学院学生通过案情

分析、角色划分、法律文书准备、预演、

正式开庭等环节模拟刑事、民事、行政

审判及仲裁的过程，不仅提高了法律

分析能力、法律文书的写作能力和口

头辩论能力，而且在实践中培养了卓

越的法律技能，为将来的法律执业打

下坚实的基础。

“可以说，‘贸仲杯’辩论赛给法学

院学生提供了一个公开的模拟法庭。”

负责 7 届“贸仲杯”辩论赛的梁华说，

自 2000 年以来，“贸仲杯”辩论赛已经

举办了 13 届，吸引了来自国内 80 多所

著名高等院校法学院（系）代表队的

2000 多名选手。经过 10 多年的积累，

“贸仲杯”辩论赛已经成为我国仲裁界

和法学教育界最为重要的仲裁模拟辩

论赛，得到国内法学院校师生的高度

认可与热情支持，成为众多高校固定

组队参加的赛事之一。

助力院校课程改革

“ 去 年，学 生 自 费 到 北 京 观 看 了

‘贸仲杯’辩论赛；今年，我们组织 5 名

学生参加了比赛，颇有感触。”华中师

范大学法学院特聘教授齐海滨在接

受《中国贸易报》记者采访时表示，通

过参加比赛和与其他院校师生交流，

他们感受到差距与不足。比如四川

大学设立了涉外班，在课堂上教师用

英文讲授法律课，学生也用英文讨论

法律问题，这给他们很大的启发，计

划回去后向院校领导建议设立类似

的课程。

齐海滨说，对于仲裁，他们也有了

更深的认识，今后将设立专门的仲裁

学课程。

事实上，根据贸仲委调查，受“贸

仲杯”辩论赛的影响，目前已经有 10
余所院校增设了国家商事仲裁课程，

聘任外籍仲裁员为教授。

“随着‘一带一路’战略的深入推

进和我国企业‘ 走出去’步伐的不断

加快，我国对涉外法律人才的需求日

益迫切。”于健龙表示，作为世界上主

要的常设商事仲裁机构之一，贸仲委

高度重视我国仲裁法律后备人才的

培养工作。除举办“ 贸仲杯”辩论赛

之外，贸仲委还通过与国内高校共同

创建实习基地常年吸收实习学生，应

邀推荐仲裁员担任高校兼职教授、合

作导师，在部分高校开设仲裁课程或

常年举办仲裁讲座、面向全国举办仲

裁征文大赛等多种形式，不断加强与

我国法律教育界的合作，助力我国仲

裁法律后备人才培养，推动我国仲裁

事业的发展。

日前，厦门市贸促会、澳大利

亚贸易委员会联合厦门航空公司

共同举办了“走进澳大利亚——

中澳自贸协定签订后的新机遇”

论坛活动。厦门市政协副主席钟

兴国指出，厦门与澳大利亚贸易

关系密切，合作潜力巨大。本次

圆桌会议主题明确，内容丰富，既

有中澳自贸协定的详细解读，又

有对两国自贸发展的展望，相信

中澳的合作会迈上新的台阶。

会 上 ，澳 贸 委 高 级 商 务 专

员、澳大利亚驻广州副总领事朱

莉女士向在场企业解读了中澳

自贸协定，介绍了中澳自由贸易

协定签订后中国国企、私企对澳

投资的审批事项、投资敏感行业

和非敏感行业的范围、对中澳投

资的保护以及企业投资的市场

准入机会。

中国贸促会法律部部长王承

杰介绍了中国自贸协定政策及贸

促会落实自贸区战略的工作安

排。他表示，我国经济发展进入

新常态，妥善应对我国经济社会

发展中面临的困难和挑战，需要

我们加快推进自贸区建设，努力

在经济全球化中抢占先机、赢得

主动。

澳贸委投资总监王恒岩介绍

了澳大利亚投资政策，通过解读

中澳自由贸易协定签订后给农业

及农产品、矿产资源、能源和制造

业、服务业、金融服务带来的众多

优惠，为企业描绘双边投资和贸

易的新蓝图。

澳大利亚旅游局广州代表处

谢玉勤介绍了中澳自贸协定对促

进旅游发展的积极影响。

此次会议设立了商品展示台

和政策咨询台，邀请了澳大利亚

贸易委员会、澳大利亚旅游局、澳

大利亚新南威尔士州、塔斯马尼

亚州、昆士兰州及南澳州政府驻

华办事处、维多利亚州香港办事

处的有关代表，厦门市政协、厦门

自贸委、市商务局、市外侨办、厦

门海关、厦门出入境检验检疫局

等相关单位领导，以及 300 多家

企业参会。通过主题演讲、政策

咨询和商品展示等活动，企业更

深入了解并受惠于中澳自贸协

定，有利地促进了厦门与澳大利

亚的经贸交流与对接。（陈 梦）

商 务 部 副 部 长 王 受 文 与 韩 国 驻 华 大 使 金 章 洙 9 日

在商务部交换外交照会，中韩双方共同确认《中华人民

共 和 国 政 府 与 大 韩 民 国 政 府 自 由 贸 易 协 定》将 于 2015
年 12 月 20 日正式生效并第一次降税，2016 年 1 月 1 日第

二次降税。

同日，我国驻澳大利亚大使马朝旭与澳大利亚候任

驻华大使亚当斯分别代表两国政府在悉尼就中澳自贸

协定生效互换两国外交照会，双方共同确认《中华人民

共 和 国 政 府 和 澳 大 利 亚 政 府 自 由 贸 易 协 定》将 于 2015
年 12 月 20 日正式生效并第一次降税，2016 年 1 月 1 日第

二次降税。

中韩自贸协定于 2012 年 5 月启动谈判，2015 年 6 月 1
日 正 式 签 署 。 中 澳 自 贸 协 定 于 2005 年 4 月 启 动 谈 判，

2015 年 6 月 17 日正式签署。中韩、中澳两国领导人一直

高度关注并推动协定的谈判进程，多次表达强烈的政治

意愿，对协定的谈判和生效工作起到了重要的推动作用。

中韩、中澳自贸协定是中韩两国和中澳两国经贸关

系发展中的大事，将进一步促进双边贸易投资，提升贸易

便利化水平，提高双边投资的可预见性和透明度，促进中

韩两国和中澳两国间货物、资本、人员等的自由流动，为

业界创造更加便利、透明和公平的贸易和投资环境。协

定生效后，将为深化中韩、中澳双边经贸合作、推动各国

经济增长注入强劲动力，为全面提升中韩战略合作伙伴

关系奠定坚实的共同利益基础，为充实中澳全面战略伙

伴关系发展提供重要内容。

同时，中国贸促会也将于 12 月 20 日起正式签发中

韩、中澳优惠原产地证书，这两份优惠原产地证书将采用

全程电子化的 eCO 格式，足不出户即可在需要的地方出

证，并可满足发达地区用户的 EDI 需求。

（静 安）

近日，深圳贸促委分别在迪

拜和巴林走访了“ 龙城”。深圳

贸促委副主任郭经纬应约与巴

林龙城郑硕总经理进了工作会

谈，双方就巴林“龙城”如何最大

发挥深圳海外商会优势，促进深

圳产品在巴林落地和进入沙特

市场进行了研判和规划，包括建

立平台、展洽会、产品周等行之

有效的具体办法。促进深企业

在此落地，深圳产品行销畅通。

“ 龙 城”是 中 国 小 商 品 市 场

进入海湾阿拉伯国家贸易的先

锋。迪拜龙城和巴林龙城同属

中国企业的前后管理作品。迪

拜龙城 10 万平方米 (二期在建)，
巴林龙城 5 万平方米。两个“龙

城”的归属权分别为迪拜人和巴

林人，中国企业负责设计、招商、

运营管理。迪拜龙城早前中国

企业己有效退出。巴林龙城尚

未开业，由中方企业计设、规划、

招商、运营。迪拜龙城的主要客

源来自当地人、阿曼、沙特等周

边国家。准备开业的巴林龙城

市场，客户定位在巴林和相距半

小时车程的沙特。深圳企业产

品是“ 龙城小商品市场”的主力

军之一。迪拜“ 龙城”所有权与

经营权，都己归属迪拜人。巴林

“ 龙 城 ”的 招 商 部 分 由 深 圳“ 龙

城”参与企业负责。“ 龙城”是深

圳 贸 促 委 授 牌 的 海 外 商 会 之

一。 （晓 雨）

深圳贸促委走访迪拜巴林“龙城”

延 伸 阅 读延 伸 阅 读 ：：

企业抢抓中韩、中澳FTA商机

虽 然 中 韩 FTA 和 中 澳 FTA2015 年 12 月

20 日才生效，但企业早已布局，抢抓商机。分

析人士坦言，中韩 FTA 和中澳 FTA 生效后，

关税和非关税壁垒的逐步取消可为贸易和投

资提供便利，扩大两国经济领土，让中韩和中

澳企业在更大空间优化资源配置。

记者从多家企业和机构处获悉，业界早

已行动，立足企业自身发展战略，抢抓自贸

区 商 机 。 研 究 人 士 表 示 ，中 韩 FTA 和 中 澳

FTA 不 仅 通 过 贸 易 和 投 资 的 便 利 化 安 排 带

来巨大商机，还扩大了中韩企业配置资源的

领土，为企业发展提供更大舞台，为深化中

韩、中澳双边经贸合作和推动各国经济增长

注入动力。

“中韩 FTA 不仅降低了贸易成本，而且在

宏观上提供了中韩合作的良好氛围。”永辉超

市董事长张轩松在接受媒体采访时表示。

11 月 20 日，永辉超市已牵手韩国最大的

食品流通企业 CJFreshway（希杰富乐味有限

公司）成立两家合资公司，分别负责海外采购

和食材预处理服务。

张轩松表示，此次合作将充分利用中韩

FTA 政策利好，把韩国在食材流通及安全把

关的经验带到中国。20 年前，张轩松凭借独

到眼光，从啤酒批发业转战超市零售业，此次

抓住中韩 FTA 机遇，不仅是对流通供应链的

优化升级，也彰显出借中韩 FTA 平台整合全

球资源的战略眼光。

这不是个别现象。北京一家牛肉进口企

业负责人表示，中国对牛肉需求较大，已经着

手办理从澳大利亚进口牛肉的相关手续。近

年来，抢抓中韩 FTA、中澳 FTA 商机的企业在

迅速增加。数据显示，今年 1~9 月，韩国对华

投 资 合 同 金 额 达 60.8 亿 美 元 ，同 比 增 长

66.5%。今年 1~6 月，澳大利亚对中国进口额

和 出 口 额 分 别 占 其 进、出 口 总 额 的 22.2% 和

31.7%。

除企业之外，中韩和中澳双方贸易促进机

构也已行动，推动企业抢抓中韩 FTA 商机。

中国贸促会商事法律服务中心副主任闫芸表

示，中国贸促会设立了 FTA 服务网站、中韩

FTA 专用微信公众号、FTA 电话咨询专线以及

国 际 业 务 合 作 与 支 持 平 台 四 大 平 台 ，开 展

“FTA 优惠进万企”活动，帮助企业了解政策动

态，加强培训，解决实操中遇到的困难。

“今年以来，前来咨询的韩国和中国企业

增多。”大韩贸易投资振兴公社北京代表处一

位不愿透露姓名的人士直言，企业不仅关注投

资政策，更关注设立企业需要申报的流程等实

操话题。 （吴 力）

（上接第1版）
二是明确了职能任务，增强

了责任意识，各级干部职工进一

步明确了自身的职能定位、梳理

了工作职责、找到了工作抓手。

三是树立了担当精神，鼓舞了干

劲斗志，全会上下形成了敢于担

当、奋发有为的良好精神风貌，凝

聚了推动贸促事业科学发展的强

大合力。

姜 增 伟 要 求 广 大 干 部 职 工

乘势而上、乘胜前进，将这次学

习讨论作为学习的开始、工作的

开始和检验自身能力的开始，扎

实 推 进 中 国 贸 促 会 各 项 工 作 顺

利开展。

一是要总结经验，进一步把

转变思想引向深入。尤其是在经

济全球化和区域经济一体化深入

发展、外贸增速下滑、吸引外资难

度增大、企业经营发展困难和“走

出去”风险增多的形势下，更要深

入 学 习 贯 彻 十 八 届 五 中 全 会 精

神，转变思想观念，提升中国贸促

会服务政府和服务企业的能力，

提高工作水平。

二是要深化认识，充分运用

好“三严三实”专题教育所取得的

成果。中国贸促会机关党委已对

开好“三严三实”专题民主生活会

和组织生活会做出具体安排，每

位 党 员 领 导 干 部 要 严 格 按 照 要

求，对照“三严三实”、《中国共产

党廉洁自律准则》、《中国共产党

纪律处分条例》，做好对照检查。

三 是 要 提 升 素 质 ，凝 心 聚

力，推动贸促事业转型升级。广

大 干 部 职 工 要 强 化 自 身 的 业 务

能力，对已经明确的职责和任务

要切实增强执行力，对未来的工

作要加强谋划能力，面对复杂多

变的工作环境，要提高统筹协调

能力。

姜增伟强调，广大干部职工

要继续深入学习贯彻十八届五中

全会精神和习近平总书记系列重

要讲话精神，认清形势，把握机

遇，不断理清发展思路、增强发展

意识、更新发展观念、凝聚发展合

力，努力开创贸促工作新局面，为

促进国家对外开放事业，实现“两

个一百年”奋斗目标和中华民族

伟大复兴的中国梦作出新的更大

贡献。

12 月 11 日，2015 年意大利米

兰世博会中国馆省区市和合作

单位总结工作会议召开，中国贸

促会副会长王锦珍出席会议并

讲话。

王 锦 珍 高 度 肯 定 各 合 作 单

位和省区市对米兰世博会中国

馆项目的配合与支持，要求进一

步总结参博经验，在看到成绩的

同时认真查找不足，用足用好世

博平台，助力地方和企业发展。

中 国 贸 促 会 贸 易 投 资 促 进

部副部长张亮对米兰世博会中

国馆工作情况进行了总结。江

苏、广东、云南、内蒙古贸促会作

为省区市代表重点发言，报告了

各地举办米兰世博会中国馆活

动周（日）工作情况，并提出相关

意见建议。宏力集团、中外运等

中国馆合作单位的代表介绍了

参与米兰世博会中国馆项目的

情况。与会代表积极交流发言，

认为米兰世博会中国馆省区市

活动周（日）为地方搭建了贸易

促进平台，推动了对外宣传和文

化交流合作，扩大了地方和企业

的国际影响，取得了积极成果。

来 自 北 京 、上 海 、江 苏 、广

东、云南、内蒙古、山东、湖南、广

西等地的 22 个省区市贸促会负

责人以及中影股份、宏力集团、

永一格、联腾科技、中外运等中

国馆合作单位的代表共 60 余人

参加会议。 （张 铮）

米兰世博会中国馆省区市和合作单位
总结工作会议召开
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